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Was passiert bloß gerade in Europa? Warum fühlt sich alles so instabil an? Überall höre ich 

von Krisen, Kriegen, Inflation, politischen Spannungen... Wie konnte es nur so weit kommen? 

Und vor allem – wo führt das alles hin? Ich verstehe es nicht. Der Krieg in der Ukraine dauert 

immer noch an. Kein Ende in Sicht. Wird das jemals aufhören? Jeden Tag hoffe ich, dass es 

vorbei ist – aber jeden Tag geht es weiter. 

Und dann sehe ich, wie Menschen Ukrainer verurteilen, nur weil sie kein Deutsch sprechen 

oder anders sind. Warum sind wir so schnell im Verurteilen? Was wäre, wenn ihr in ein fremdes 

Land fliehen müsstet – mit einer anderen Sprache, anderen Regeln, anderen Menschen? Würdet 

ihr euch willkommen fühlen? Ich kann mir das kaum vorstellen. 

Menschen fliehen, Städte werden zerstört… und ich? Ich sitze hier, lese die Nachrichten und 

fühle mich machtlos. So klein, so unbedeutend. Was kann ich schon tun? Die Preise steigen 

ständig – Energie, Lebensmittel – alles wird teurer. Wie soll man das noch bezahlen? Wie 

schaffen das andere? Ich frage mich das jeden Tag. 

Und dann noch der Klimawandel… Überall Dürren, Stürme, Überschwemmungen. Ich habe 

Angst. Wird das unsere Zukunft sein? Eine Welt voller Katastrophen? Warum ändert sich 

nichts? Warum handeln die Politiker nicht endlich? 

Sie reden doch ständig – in Talkshows, im Parlament, auf Konferenzen – aber machen sie auch 

etwas? Ich habe das Gefühl, sie verstehen nicht, wie es uns geht. Die Menschen verlieren das 

Vertrauen. Ich auch. 

In so vielen Ländern gewinnen plötzlich extreme Parteien… Wieso? Ist das unsere Antwort auf 

Angst? Ich verstehe es nicht. Europa sollte doch zusammenhalten – gerade jetzt, in schweren 

Zeiten. Aber alle denken nur an sich. Auch ich denke oft an mich selbst… Ist das egoistisch? 

Vielleicht. Aber ich fühle mich einfach überfordert. 

Wissen die Politiker überhaupt, was sie tun? Oder irren auch sie nur umher – planlos, 

überfordert? Was ist eigentlich mit der EU? War sie nicht mal ein Symbol für Einheit und 

Frieden? Und jetzt? Was macht sie überhaupt noch? Ich sehe nichts. Höre nichts. 

Haben wir überhaupt eine gute Zukunft? Oder steuern wir direkt auf den Abgrund zu? 

Ich weiß es nicht. Aber ich hoffe… ich hoffe einfach, dass am Ende doch noch alles gut wird. 

 


